

---

## Cahier de cultures

**Numéro d'inventaire :** 2015.8.6241

**Auteur(s) :** Armand Hess

**Type de document :** travail d'élève

**Période de création :** 1er quart 20e siècle

**Date de création :** 1921 - 1922

**Matériaux et technique(s) :** papier | encre, | encre

**Description :** Cahier en papier, à la couverture en papier fort bleuet à la reliure brochée. Règlure Sèyès millimétrée. L'ensemble est écrit à l'encre violette, avec des mentions à l'encre rouge.

**Mesures :** hauteur : 22,3 cm ; largeur : 17,3 cm

**Notes :** Cahier de culture appartenant à Armand Hess, scolarisé en 2ème année à l'Ecole d'Agriculture du Rhône (Ecully) pour l'année 1921-1922 (du 04/10/1921 au 26/03/1922).

L'ensemble consiste en un journal des activités agricoles quotidiennes réalisées par l'élève lors de son apprentissage. La date est inscrite, suivie d'un court paragraphe qui récapitule et décrit la tâche qui a été effectuée, soit au jardin, soit à la ferme.

**Mots-clés :** Enseignement de l'agriculture (y compris les métiers de la pêche)

**Lieu(x) de création :** Ecully

**Utilisation / destination :** matériel scolaire

**Autres descriptions :** Langue : français

Nombre de pages : non paginé

Commentaire pagination : 48 p.

**Objets associés :** 2015.8.6243

**Lieux :** Ecully

Hess Armand

Cahier

de

Cultures

Hess Leonard — Culture — 2me année  
— Mois d'octobre —  
— Jardins —

Mardi 4 — Arrachage et mise en paquets de haricots demi-saison  
Les poissons plantés dans le courant de mai. Considérant les  
a été mis sur une banquette de la serre, on les a mis  
la racine en l'air pour les faire sécher. Ces haricots ont  
fructifiés 2 fois. Ils sont poussés pendant la sécheresse et  
ils ont fructifié la 1<sup>re</sup> fois les gousses étaient presque mûres  
lorsqu'ils ont été récoltés alors ils ont revigoré, refloré et donné  
une nouvelle génération de haricots. Cela fait qu'il y  
a au moins 2 récoltes.

Ces haricots ne seront pas bons pour planter car une partie  
d'entre eux étaient pas mûrs.

Mardi 5 — Quellette de feuilles de tétragone semis sur couches  
en mai mis en place dans le courant de mai.  
Les tétragones ne veulent plus beaucoup rapporter car  
voilà les gelés qui vont venir et ils vont rentrer  
en fleurs sans peu.

Quellette de feuilles d'épinard semis sur place et

en ligne dans le courant du mois. Ils montent en partie car la sécheresse et la <sup>d'août</sup> ils ne a pas plus depuis longtemps et ils souffrent de la sécheresse.

Jeudi 6. Arrachage de pomme de terre Institut de Beauvais. plantés en le 15 avril 1921. On les a ramassées et mises à sécher en soleil.

Arrachage de pomme de terre Carly plantées en avril. Elles ne sont pas vraiment, encore assez grosses, mais elles ne veulent pas se couper car elles ont repoussées après la pluie et n'a pas la nouvelle pomme de terre plus poussée avant la pluie, n'a la nouvelle ne seront bonne.

Vendredi 7. Béchage. Je bêche à la place des choux. On va y planter des penicils qui proviennent de semis. Elles sont mises là en attendant le printemps. À ce moment on va en faire des massifs.

Samedi 8. Arrachage de cardons. <sup>plein d'herbes</sup>, et côté d', trois <sup>au</sup> attaché des cardons. <sup>après</sup> <sup>fin avril</sup>, commençant à faire <sup>les</sup> feuilles que l'on attache ensemble avec de la paille. Puis on entoure le cardon avec un riveur sur que l'on attache en bas et la en haut avec de la paille. Ensuite, on batte leur pied jusqu'à ce que le bas du sac soit dans terre. Cette opération a pour but de la faire blanchir.

Dans un cardon, pour qu'il soit bon, il faut qu'il soit épais.